



Revue d'actualité

17/12/2025

Actualités Internationales (Patrick FEGER)

Massacre antisémite en Australie

Le 14 décembre 2025, une fusillade de masse a eu lieu à Bondi Beach, Sydney, lors d'un rassemblement pour célébrer Hanouka, la fête juive de lumière. Deux hommes armés ont ouvert le feu sur la foule sur la plage, tuant au moins 15 personnes, dont un enfant, et en blessant plus de 40 autres. La fusillade a visé un événement communautaire juif, ce qui conduit les autorités à qualifier l'acte d'attaque terroriste antisémite. Les suspects sont un père (50 ans) et son fils (24 ans), identifiés comme Sajid Akram et Naveed Akram. Le père a été tué par la police lors de l'intervention, et le fils a été blessé puis arrêté. Les enquêteurs australiens considèrent que l'attaque a été inspirée par l'idéologie de l'État islamique (EI), avec des drapeaux de l'organisation retrouvés dans le véhicule des auteurs. Le fait que les victimes étaient majoritairement des participants à une célébration juive a renforcé la qualification d'attentat antisémite.

Union Européenne

- Objectifs CO₂ et place des véhicules thermiques

La Commission européenne vient de revoir la trajectoire 2035 : au lieu d'exiger 100% de ventes de voitures neuves zéro émission, elle vise désormais une réduction de 90% des émissions, avec un « reliquat » de 10% compensé par des carburants durables ou de l'acier bas carbone.^{bbc+2} Concrètement, cela laisse une petite fenêtre pour les hybrides et moteurs thermiques (y compris e-fuels), tout en continuant à favoriser les véhicules 100% électriques et hydrogène via des « super-crédits » pour les petits modèles électriques produits dans l'UE.

Les ventes de véhicules électriques sont très variables en Europe. Norvège 94%, Suède, Danemark 40%, Allemagne 20%, France 10 à 15%, Italie 5%

- Pérennisation des pesticides

Le 16 décembre 2025, la Commission européenne a présenté une proposition législative de « simplification » sur la sécurité sanitaire des aliments, qui constitue le changement le plus profond du système de régulation des pesticides depuis 2009. La proposition prévoit notamment de supprimer, pour la majorité des biocides et pesticides, la réévaluation automatique tous les 10-15 ans, en basculant vers des autorisations à durée indéterminée, avec des réexamens seulement en cas de « raisons scientifiques » particulières. Plusieurs coalitions d'ONG, de scientifiques et de professionnels de santé dénoncent le paquet comme une « vague de déréglementation », estimant qu'il affaiblit la protection de la santé et de la biodiversité au profit de la compétitivité agricole.



Revue d'actualité

17/12/2025

Gaza et Moyen-Orient

- La situation humanitaire à Gaza reste critique, une tempête hivernale ayant causé plusieurs morts, dont des enfants morts d'hypothermie, et l'effondrement de maisons déjà endommagées par la guerre
- Sur le plan régional, Israël poursuit ses frappes contre le Hezbollah au Liban sud, assorties d'ordres d'évacuation préalables pour certaines localités, ce qui entretient le risque d'embrasement sur le front nord
- Israël poursuit depuis fin novembre une opération militaire dans le nord de la Cisjordanie occupée, présentée comme une vaste opération « antiterroriste »

Guerre Russo- Ukrainienne

- Les États-Unis, avec le soutien de certains dirigeants européens, ont mené cette semaine des négociations de haut niveau à Berlin entre représentants américains, ukrainiens, européens et Zelenskyy pour relancer un plan de paix plus global. Un sommet spécial s'est tenu autour de cette initiative.
- Des discussions portent sur la possibilité pour l'Ukraine de recevoir des garanties de sécurité inspirées de l'article 5 de l'OTAN (engagements de défense mutuels), sans adhésion formelle à l'Alliance. Reuters
- Le président Volodymyr Zelenskyy qualifie les pourparlers de constructifs, mais difficiles : l'Ukraine ne veut pas renoncer à son intégrité territoriale.
- Zelenskyy a également indiqué que des plans de paix détaillés sont presque finalisés et pourraient être présentés prochainement à Moscou — mais la Russie n'a pas encore officiellement reçu ces propositions

Venezuela

- Trump poursuit son objectif affiché de mettre la pression économique, diplomatique et sécuritaire sur le régime Maduro, jugé illégitime et accusé de narcotrafic et de terrorisme.
- Trump impose un blocus maritime contre les pétroliers vénézuéliens
- Le trésor américain impose de nouvelles sanctions après saisie d'un pétrolier vénézuélien en mer des Caraïbes



Revue d'actualité

17/12/2025

Actualité nationale (Catherine MAGGI)

Budget de la Sécurité Sociale

Malgré de fortes tensions et après plusieurs jours de négociations, le budget de la Sécurité Sociale a été adopté avec 13 voix d'avance.

Cette "victoire" a été obtenue au prix de compromis non négligeables comme la suppression de la réforme des retraites jusqu'aux prochaines élections présidentielles de 2027.

Mouvements sociaux

En parallèle, des mouvements sociaux se sont mis en place dans le secteur de la santé : les médecins pensent que le budget voté fragilise l'accès aux soins et une grève de grande ampleur est prévue entre le 5 et le 15 janvier 2026. Les médecins libéraux craignent des restrictions et des contributions plus lourdes.

Agriculteurs

Le 13 décembre, les agriculteurs ont commencé à manifester contre l'abattage systématique des troupeaux de bovins à cause de la dermatose nodulaire contagieuse.

Il y a un sentiment d'incompréhension entre les décisions administratives et la réalité du terrain. Ce mouvement s'amplifie et des blocages routiers et ferroviaires ont été installés dans plusieurs régions françaises.

A cela s'ajoute les tensions autour du traité Mercosur que l'Europe veut ratifier au plus vite. La France a obtenu une protection dans certains domaines afin que les agriculteurs ne souffrent pas des importations massives et elle s'opposera à un passage en force.

Brandt

La liquidation de Brandt, fabricant français d'électroménager intervient après plusieurs tentatives de restructuration et de reprises. Cette fermeture est la conséquence d'une concurrence internationale et surtout asiatique de plus en plus forte et d'un manque de moyens financiers pour moderniser la gamme et être plus compétitif.

Mais cette suppression de 700 postes conforte la vulnérabilité du secteur manufacturier français. Le ministre de l'Industrie, Sébastien Martin, croit en la possibilité d'un nouveau projet et il va revoir les acteurs locaux (il aurait peut-être pu le faire avant la liquidation !)

Nicolas Sarkozy

Nicolas Sarkozy a sorti son livre sur son séjour en prison et il s'est vendu à près de 100 000 exemplaires en moins d'une semaine. Il dénonce l'acharnement judiciaire et partage ce qu'il a ressenti en prison.

Il a entamé une campagne de dédicace notamment à Marseille et à Menton où son fils est candidat aux municipales.

Solidarité

Comme tous les ans, à la même période, a eu lieu le Téléthon. Cette manifestation a connu, cette année, une forte mobilisation avec une hausse des dons.



Revue d'actualité

17/12/2025

Ce fut l'occasion de mettre en avant les progrès de la recherche médicale grâce à la générosité des Français et nous avons pu écouter des témoignages très émouvant.

Sécurité et ordre public

Le Président de la République en déplacement à Marseille, a annoncé vouloir durcir sa politique contre le trafic de drogue alors que les violences liées au narcotrafic augmentent et inquiètent de plus en plus.

L'amende pour détention de stupéfiants va passer de 200 à 500 € mais il faut préciser que le recouvrement est seulement de 40 % !!!

Le procureur de la République de Marseille qui a accompagné le Président, est placé depuis quelques jours sous protection car il a parlé de "mexicanisation de la criminalité".

Climat

Le 8 décembre a été marqué par des températures exceptionnellement hautes et des records de douceurs pour un mois de décembre signe de conditions météorologiques anormales.

Le secteur périscolaire

Dans un article publié le 13 décembre, le signalement de cas d'agressions sexuelles sur des enfants en marge des écoles se multiplie à Paris et dans toute la France. C'est un secteur qui accueille chaque jour plusieurs millions d'enfants de moins de 13 ans.

Paris assure un service sans équivalence parmi les autres municipalités françaises et 19 animateurs ont été suspendus à la suite de signalements à caractère sexuel et le parquet a ouvert 15 enquêtes pour des faits d'agressions sexuelles dans des écoles maternelles sur des enfants de moins de 5 ans.

Quelques nouvelles positives:

Le studio français Sandfall Interactive, installé à Montpellier, a remporté 9 trophées aux Games Awards 2025 pour son jeu "Clair Obscur: Expédition 33". C'est une grande fierté pour l'industrie du jeu vidéo française.

Une publicité de Noël française fait sensation sur les réseaux et touche un public mondial (plus d'un milliard) et c'est le travail d'une société montpelliéraise, Illogic Studio.



Revue d'actualité

17/12/2025

Actualité régionale (Gérard EGLINE)

Dans les Vosges, le boulanger armé, retranché chez lui, s'est finalement rendu

Le boulanger qui s'était enfermé chez lui à Liffol-le-Grand (Vosges) depuis mercredi 10 décembre avec des armes s'est finalement rendu vers 17H30. Une partie de la population a dû être confinée toute la nuit et la journée.

Le boulanger avait été contrôlé une première fois par la **DGCCRF** et avait commencé à régler une partie des problèmes constatés sans en informer les services de l'Etat, ce qui a pu conduire à cette fermeture administrative. Toujours d'après nos informations, le boulanger traverserait également des problèmes d'ordre personnels.

Procès PECHIER

La plaidoirie de la dernière chance s'est déroulée lundi 15 déc après 65 jours de débat. Le dr Péchier a fait référence au serment d'Hippocrate et a affirmé l'avoir toujours respecté et n'avoir jamais empoisonné quelqu'un.

"Le chant des forêts" de Vincent Munier : les Vosges sur grand écran

Il sort la même semaine que la superproduction "Avatar 3". Un défi pour le photographe vosgien Vincent Munier qui revient en salle ce mercredi 17 décembre 2025 avec un nouveau film documentaire "Le chant des forêts" après son César pour "La panthère des neiges". Et c'est à couper le souffle!

Emploi : ce pays frontalier de la Lorraine, aux salaires attractifs, veut embaucher 335 000 personnes à terme

Le Luxembourg continue d'attirer de nouveaux travailleurs **frontaliers** grâce à son **dynamisme économique**. Selon des estimations de l'Inspection générale de la sécurité sociale (**IGSS**), celui-ci devra recruter **335 000 personnes** supplémentaires d'ici 2040

Remplacer les départs à la retraite et pourvoir les nouveaux postes créés.

Infirmiers en Meurthe-et-Moselle : "C'est pas normal de se faire agresser quand on va travailler chaque matin"

Entre agressions physiques, menaces et harcèlement, les infirmiers de Meurthe-et-Moselle sonnent l'alarme. Ce lundi 15 décembre 2025, une convention de partenariat sera signée entre l'association France Victimes 54 et le Conseil de l'Ordre des Infirmiers pour mieux accompagner les victimes.



Revue d'actualité

17/12/2025

"Il y a deux ans, nous avions une déclaration par mois. Il y a six mois, c'était une par semaine. Aujourd'hui, je vous répondrai deux par semaine"

Thierry Pechey, président de l'Ordre des Infirmiers de Meurthe-et-Moselle

"Il ne faut pas s'attendre à vous enrichir" : indemnités, notes de frais... Combien gagne un maire ?

Une mesure visant à revaloriser les indemnités des élus a définitivement été adoptée lundi 8 décembre 2025. L'objectif : faciliter leur engagement et éviter les démissions de maires. Selon les données 2024 de l'[Assemblée nationale](#), un maire d'une commune de moins de 500 habitants perçoit 1 048,20 € brut, tandis que celui d'une ville de 100 000 habitants ou plus touche 5 960,30 € brut.

Le Théâtre du Peuple de Bussang fête ses 130 ans : plongée dans l'histoire unique de cette scène en pleine forêt des Vosges

C'est l'âge honorable du Théâtre du Peuple, créé par Maurice Pottecher sur les hauteurs de Bussang dans les Vosges. Un théâtre unique, avec une scène ouverte sur la forêt du massif. « Planète Bussang, le théâtre du Peuple », un documentaire de Bastien Simon, qui nous plonge littéralement sous la scène, telle une petite souris, pour observer les coulisses des spectacles de cette année anniversaire.

Un documentaire à retrouver sur [france.tv](#) : "Planète Bussang, le théâtre du Peuple".

Municipales 2026 à Nancy : Mathieu Klein ferme la porte à une alliance avec LFI

Mercredi matin, lors d'un petit-déjeuner avec la presse, le maire de Nancy a évoqué les prochaines élections municipales et s'est montré ferme sur sa position vis-à-vis de LFI.

La venue de Nicolas Sarkozy à Metz pour une séance de dédicaces annulée : voici pourquoi

Une manifestation de la CGT organisée le même jour. L'ancien président devait rencontrer ses lecteurs de 16h30 à 19h. Mais sa venue a été annulée en raison d'une [manifestation](#) de la CGT prévue le même jour dans la capitale mosellane.



Revue d'actualité

17/12/2025

Actualité locale (Patrick LECOMTE)

Semaine 49

Faculté de droit d'Épinal

Le 2 décembre a eu lieu l'inauguration des travaux de réhabilitation de la faculté de droit, qui accueille aujourd'hui 360 étudiants.

Coût total : 1 699 100 €

Épinal confirme son rôle majeur avec **3 000 étudiants**, faisant de la ville le **3^e site universitaire lorrain**.

Théâtre d'Epinal : démarrés en juillet, les travaux de mise en accessibilité sont terminés
Réhausse du parvis, création d'un sanitaire pour personne à mobilité réduite, mise en place d'un élévateur pour personne à mobilité réduite, création d'une issue de secours, reprise de la cour etc
Coût total de l'opération 354.300 Euros HT

La Voie Bleue

Longue de 727 km, reliant Apach (frontière luxembourgeoise) à Lyon le long de la Moselle, de la Saône et du canal des Vosges, la Voie Bleue est nominée pour le prix "Cycle Route of the Year 2026".

Résultat dévoilé le 13 février 2026.

Téléthon : le tour des ponts de retour au centre-ville avec succès

Défilé de la Saint-Nicolas : une féerie lumineuse a envahi le cœur de ville

Commerce : un centre-ville en mouvement

- Le Phonographe (rue des États-Unis), ouvert en 2018, ferme définitivement
- Au marché, le bar le Bouchon actuellement fermé à trouvé un nouveau locataire ouverture prévue mars 2026
- Un restaurant de qualité est annoncé rue de la Maix, dans un local longtemps occupé par un coiffeur
- IKKS Junior, 25 ans d'histoire au centre-ville. Suite à la reprise d'IKKS par un nouveau groupe, la ligne Junior s'arrête, le magasin situé rue Léopold Bourg va fermer
- L'aventure IKKS continue juste à droite, chez Women & Men.



Revue d'actualité

17/12/2025

Semaine 50

Sécurité des cyclistes

Une nouvelle opération de sensibilisation s'est tenue place Foch, avec la police municipale, la sécurité routière et l'association Mobilités Actives Vosges.

Deux jeunes et enthousiastes ambassadrices du commerce de centre-ville ont revêtu les couleurs de la marque A la Spinalienne afin de faciliter la vie des usagers du centre-ville à l'occasion des fêtes de fin d'année.

Les forêts spinaliennes ont rapporté davantage à la cité en 2025 quand 2024, + 50.000 Euros
Elles comptent 2.350 hectares

Un adorateur du III^e Reich arrêté par le RAID place d'Avrinsart
Opération menée à 6 h par la présence d'un gros dispositif policier

Sauvetage exemplaire (9 décembre) :

Trois policiers nationaux – Mattéo, Christophe et Morgan – ont sauvé la vie d'un homme grièvement blessé au thorax lors d'une agression au couteau.

Le point de compression pratiqué sur place a été décisif selon le SAMU.

Le mis en cause a été interpellé et placé en garde à vue.

Hausse du taux de taxe foncière sur le foncier bâti : la CAE arrive n°1 des hausses du Grand Est (classement des intercommunalités)

Mobilisation agricole : environ 80 agriculteurs rassemblés devant la Préfecture, inquiets des abattages liés à la dermatose nodulaire

Crèche de Chantraine : installée à l'église avec l'aide de Bernard Houot

Gens du voyage : toujours installés devant l'ancien site Auchan, à proximité du Centre des Congrès

Soirée soupes (12 décembre, place Claude Bassot) : franc succès pour cet événement organisé par les CIQ avec le soutien des restaurateurs et de la Ville

33^e cérémonie du Mérite sportif

Orchestrée par l'incontournable Nelson Monfort, elle s'est tenue à la Rotonde.

Les athlètes vosgiens ont été honorés pour leurs performances et leur engagement.



Revue d'actualité

17/12/2025

Organisation du conseil départemental des Vosges

Le maire de **Thaon-les-Vosges** sous le regard de la justice

Entendu il y a plusieurs mois dans le cadre d'une affaire de violences intrafamiliales, le maire de Thaon-les-Vosges ferait également l'objet de signalements pour des faits présumés de harcèlement moral liés à l'exercice de ses fonctions d'élu.

Dans un contexte de prochaines échéances électorales, certains estiment que ces affaires pourraient nourrir les polémiques. Les suites judiciaires permettront d'y voir plus clair.

La campagne électorale commence à Épinal.

Le maire sortant distribue un flyer à tous les Spinaliens et Spinaliennes.

Une faute d'orthographe... dès la première page.

Ça commence mal.

La relecture était-elle en option...

Jusqu'au 1^{er} janvier 2026

Marché de la Saint-Nicolas autour de la Basilique, plus de 40 commerçants vous attendent

Les rendez-vous givrés, spectacles plein de magie et de fantaisie à déguster chaque dimanche au marché et en centre-ville

Prochaine réunion Cogitus le mercredi 7 janvier 2026